## Economiser est un atout!

Chers lecteurs du Lüsbüa (galopin), nous sommes déjà à la fin de l'année 2023. Comme c'est curieux, plus on prend de l'âge, plus on a l'impression qu'une année passe plus vite. Mais l'année qui vient est une année bissextile et dure par conséquent un jour de plus. Dès à présent, tous mes vœux à ceux qui ont leur anniversaire le 29 février pour lesquels la vie se déroule quatre fois plus lentement.

Mais restons encore sur l'année qui se termine ; j'avais espéré qu'elle nous apporte un peu plus d'entrain et un meilleur avenir, malheureusement, ce n'est pas le cas. Tout au long de l'année, des milliers de personnes ont perdu la vie, et pourquoi ? A cause d'un seul mot, je ne pensais jamais devoir l'écrire : la GUERRE!

Chez nous à Habsheim, la paix règne encore et il fait toujours bon vivre ; mais néanmoins nous devons modifier un peu notre train de vie et nos habitudes, et cela ne sera pas facile. Il s'agit maintenant d'économiser, nos parents et grands-parents l'ont déjà vécu, maintenant c'est à notre tour.

J'ai un conseil à donner à notre jeunesse pour qu'elle puisse *économiser* plein d'argent : si vous voulez chercher une fiancée (de nos jours, une copine), ce n'est pas la peine d'aller chercher dans le monde entier, car à Habsheim il y a également de jolies filles. Pour preuve : en début d'année, Laurine de Habsheim a été élue Miss Excellence Alsace. Alors, les garçons : « cherchez local » (l'adresse de Laurine, le Lüsbüa la garde pour... lui)!

On a *économisé* également du fait que, cette année, le Tour d'Alsace n'est pas passé en trombe par Habsheim car une telle manifestation coûte à la commune une certaine somme d'argent. De même pour les « Oldtimers » qui avaient fait un arrêt dans notre village et pour cela non seulement l'argent mais également l'essence ont été *économisés*!

**Economiser** l'essence est aussi le leitmotiv de notre administration communale en cela que nos agents communaux se doivent de venir au travail à vélo ; que leur rendement se soit amélioré est certain car le sport rend travailleur! Ce que beaucoup ignorent, Habsheim a terminé en première place à la compétition des entreprises de moins de 50 employés. Bravo, continuez à rouler ainsi et à **économiser**. Mais ce qui est remarquable, notre Monsieur le Maire a également partagé cette action ; on a ainsi pu voir comme il a pédalé à travers Habsheim sur son vélo de course jusqu'à la mairie (je ne dis pas Hôtel de Ville car personne n'utilise cette appellation et là aussi on aurait pu **économiser** dans ces lettres argentées : MAIRIE aurait été deux fois moins cher !!!

Une chose qui me surprend de plus en plus, ce sont ces maisons neuves qui se construisent à Habsheim. Presque toutes n'ont pas de toit. De fait, ils ont *économisé* la charpente et cela ne cadre pas du tout avec notre belle Alsace et, sous peu, nos cigognes disparaitront à nouveau si elles ne trouvent pas de toit pour se reposer. En échange, la majorité a une piscine. Ont-ils assez d'eau pour la remplir à l'avenir ? Personne ne le sait, sinon ils peuvent l'utiliser pour élever des poules ou des lapins.

On doit aussi *économiser* l'électricité; ce qui n'est pas simple, car la lumière est la vie. Et heureusement nous avons le soleil qui doit non seulement réchauffer nos cœurs, mais également, grâce au progrès, être utilisé pour fabriquer de l'électricité. Ainsi vous pouvez vous promener à l'aérodrome (le habsheimois) où depuis quelques mois une entreprise installe des centaines de m² de cellules photovoltaïques. Ces récepteurs solaires sont érigés sur le ban de Habsheim, donc les Rixheimois n'ont aucune raison de nous confisquer ce courant !!!

Nous avons à nouveau depuis quelques mois deux nouveaux chargés d'âmes à Habsheim ou mieux, dans notre communauté de paroisses "des collines": le curé Miguel et l'abbé Efraïn. Et là,

j'ai une proposition: si vous voulez *économiser* de l'argent, au lieu d'aller en vacances en Espagne ou au Mexique, vous avez la possibilité de venir le dimanche à la grand'messe, car ces 2 ont un merveilleux accent méridional. Mais attention, ce n'est pas complètement gratuit ; cela vous coûtera au minimum 2 € à la quête !!!

Bizarrement, notre pharmacie s'appelle aussi depuis peu "Pharmacie des Collines "; pourquoi ce nom ? Je n'en sais rien, mais une chose est sûre ; cela n'a rien à voir avec la paroisse. Peut-être que cette nouvelle pharmacienne a la main verte et cherche des herbes aromatiques dans notre belle colline pour nous préparer des médicaments sans trop de produits chimiques?

Ce n'est pas une mauvaise idée ; ainsi notre caisse de maladie, et nous évidemment aussi, pourrons économiser plein d'argent !!!

Un autre magasin dont le nom a changé; notre supermarché. Si vous voulez aller maintenant au Casino, vous devez vous rendre à Blotzheim; mais là, le terme *économiser* n'est pas approprié. Il vaut mieux rester à Habsheim où nous avons maintenant un "Intermarché". Ainsi, vous n'avez plus besoin d'aller à Rixheim ou à Sierentz et, croyez-moi, là vous pourrez économiser plein d'argent; rien que déjà l'essence!

Bon, maintenant ça suffit avec ces économies ; pour conclure, encore un vieux dicton :

## ECONOMISE A TEMPS, AINSI TU AURAS DE QUOI EN CAS DE DIFFICULTE

Mes chers Habsheimois (et aussi les autres), je vous souhaite de tout cœur mes meilleurs vœux pour cette Nouvelle Année 2024

Espérons que les hommes deviendront plus sages et accéderont plus à l'amour du prochain qu'à la haine!

En conclusion, un extrait d'un... rêve!

Toute la terre est maintenant heureuse Se réjouit maintenant et ne fait que rire Mais tout cela n'est pas possible Je me suis réveillé de mon rêve Les humains de toutes les races Donnez-vous tous enfin la main Noirs et blancs ne vous détestez plus Que mon rêve devienne mondialement connu

Le galopin économe